

Diario de Valencia

Año VI.

Oficinas San Martín, núm. 2

Martes 16 de Mayo 1916.

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 1.864

El sentimiento religioso y la vida pública

Aún resuenan en mis oídos los vítores ruidosos a la Patrona de Valencia; aún están mis ojos cegados por el espectáculo de luces y de colores que ofrecía nuestra ciudad al paso de la procesión, espectáculo maravilloso en el que se patentaba el fervor religioso y el entusiasmo que aquí se siente por la Virgen de los Desamparados.

Más de media Valencia se había asomado a la carrera que seguía el cortejo, y si los balcones estaban atestados, en las calles bien puede decirse, según una frase vulgar, que no cabía un alfiler. Todo esto es muy simpático, muy consoador... en apariencia. Rasgando un poco la corteza de los hechos se presta a algunas tristes reflexiones.

Un compañero mío, contemplando el espectáculo que ofrecía la carrera de la procesión, me dijo: «Si la cuarta parte de los votantes por los candidatos católicos, tendríamos abrumadora mayoría en el Ayuntamiento.»

«Ciertamente le contesté yo,—pero hay que fijarse en que si dejásemos solos a los católicos puros, a los que ponen ante todo y sobre todo las enseñanzas de la Iglesia, la representación oficial de la procesión, por ejemplo, quedaría reducida a una expresión mínima.»

He aquí, en estos dos conceptos opuestos, toda la tesis de la cuestión. Ois hablar a un católico de gentes que o dicen: Yo soy católico. Pero su catolicismo es un catolicismo ecéctico y acomodaticio. Un concejal liberal, de los más avanzados, decía también el otro día en el Ayuntamiento: Yo soy católico.

Realmente todos los que están bautizados lo son, a no haber hecho pública retractación y manifestación solemne de que se separaban del gremio de la Iglesia. Pero es asimismo cierto que en la vida pública son infinitos los que se conducen como si no lo fueran.

Nace este error de otro error grave: el liberalismo. El liberalismo es una herejía, porque en más o en menos cantidad, niega la parte sobrenatural de la Religión. No hay más que un liberalismo, porque su esencia es siempre igual; pero varía en cuanto al grado o extensión del error en que incurrir. Si dos y dos son cuatro, todo lo que no sea esto será error; pero no es el mismo decir que dos y dos son cinco, que decir que son cincuenta; es más error el segundo que el primero.

Ahora bien; si habido interés en disimular esta gran verdad y se han empleado mil argumentos sofísticos en su servicio. Se ha dicho, por ejemplo, que una cosa es la vida pública y otra la vida privada; se ha dicho que hay un liberalismo filosófico y otro político, y que el primero es malo y el segundo no, y con estas y otras muchas razones faltas de base se ha formado una generación de españoles que son católicos para el bautizo, el matrimonio y la sepultura, y ateos para todo lo demás. Y así se explica esta antinomia desconcertante de un pueblo esencialmente católico y esencialmente irreligioso.

Si vamos a la iglesia oímos decir a los predicadores: la católica Valencia. Si vamos al Ayuntamiento oímos decir a los republicanos: la liberal Valencia. Y unos y otros están en lo cierto, pero es porque están colocados en planos distintos. Los predicadores se refieren a la vida privada, a los valencianos como hombres; los segundos se refieren a la vida pública, a Valencia como todo orgánico. De aquí que si bien todos están en lo cierto, también se puede decir que todos están equivocados.

Nos hallamos en un período de confusión en el que nadie se entiende. Parece que hayamos retrocedido a los tiempos de la torre de Babel, porque todos hablamos, pero no nos comprendemos. Lo cierto es que el mal, que lo apuntó yo hace ya bastante tiempo, estriba en que unos se han preocupado mucho de hacer buenos católicos políticos, y por medio de invadir el terreno político, se han preocupado poco de hacer buenos católicos públicos, mientras que lo del campo secatario han procedido a la inversa, aun cuando ya se han dado todos cuenta perfecta del error en que vivían.

La distinción entre vida pública y vida privada es formal y no material; de no haberla hecho debidamente se han originado, entre otros el de no poder saber quienes son amigos de Cristo y quienes son sus enemigos, aunque El lo sabrá desde luego y colocará en su día las cosas en su lugar, dando a cada uno lo que en justicia le corresponda.

J. LUIS MARTIN.

Un estafador

En algunas casas de suscritores del DIARIO se ha presentado un individuo de unos 45 años de edad, alto, delgado, pretendiendo cobrar recibos de suscripción. Ignoramos qué clase de recibos presenta, pero advertimos a los lectores que se trata de un estafador y que no tiene nada que ver con la Administración del DIARIO. Solicitamos a aquellos de nuestros suscritores que reciban su visita, si tuviese la amabilidad de seguir avanzando, que lleven a un agente de la autoridad y que lo denuncien o lo castiguen con un severo castigo.

Enfermedades de los ojos

Muchos de ellas, reputadas como incurables por la ciencia, curan con los tratamientos especiales del renombrado oculista americano don Gabriel Belgodere, calle de Don Juan de Austria, número 31, principal, en Valencia.

Sobre unas tonterías

Dijo La Voz ciertas cosas acerca del suicidio, que al día siguiente rectificó, aclaró o explicó. Después, contentándose con otros, habló de la unión de las derechas, y lo que entonces dijo lo rectificó, aclaró o explicó ayer, en sentido diametralmente opuesto, pues claro es que si la unión implica el que cada uno conserve «su característica personalidad», es evidente que por lo que a nosotros toca, ni nos hemos de quedar sin ídolos (¡!) ni sin ideales, y sobra, por lo tanto, todo lo que La Voz escribió en su número anterior.

De modo que se confirma por medio de hechos lo que hemos dicho, es a saber, que estos días y en este asunto va nuestro estimado colega de plancha en plancha por desconocimiento absoluto y completo de las cosas que trata.

Piadosamente pensando suponíamos nosotros que las tonterías de La Voz eran cosa de algún muchachito infatuado, sin experiencia de la vida y sin condiciones de periodista. Pero de ellas se hace responsable toda la redacción en el sueldo de ayer, y lo sentimos más por ellos y por el señor Pérez Lucia, que por nosotros.

Para concluir les recordamos una frase del señor Maura: «Para ciertas cosas —dijo— no basta solo la audacia»; y si los insultos velados que se contienen en el último párrafo de la primera gaceta son por nosotros, ahí va otra frase del mismo ilustre político: «Las injurias tienen la fuerza de las lanzas».

Y las que se nos dirigen no levantan dos palmos del suelo.

En cuarta página: varios originales de interés

Desmintiendo: a "El Mercantil"

Anoche recibimos de Puebla Larga los siguientes telegramas:

«El Mercantil Valenciano», según dije en otra ocasión, mentía en lo que se refería a elecciones de este pueblo, y en su número de hoy tampoco dice verdad, cuando afirma que ayer se celebró la sesión de este pueblo al paso del señor Rubio. Si continúa publicando noticias en tal sentido, le anticipo que no llevará la aprobación de la opinión pública.—Roig.»

«Los verdaderos liberales desmenten rotundamente lo que dice El Mercantil Valenciano respecto al paso del señor Rubio por ésta. Ni salió numerosa comisión, ni música alguna, y si sólo hasta una docena de conservadores, capitaneados por el señor Flores, que tiene mucho que agradecer al señor Rubio en la última elección.—El presidente del Circulo liberal, Carbonell.»

Sesión del Ayuntamiento

A las cinco menos cuarto declaró abierta la sesión el alcalde.

Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

ORDEN DEL DIA
Todos los dictámenes del orden del día carecen de interés y fueron aprobados, excepto los siguientes, que pasaron a Comisión:

A petición del señor Cabanes, el referente al premio por obras realizadas en una casa de la calle de Riera.

El que fijaba en 2'40 pesetas el arbitrio diario por la utilización de una caseta en la valla de la Casa Consistorial.

Otros varios sobre instalación de faroles de gas y lámparas eléctricas.

DESPECHO EXTRAORDINARIO
Se concedió una subvención de 500 pesetas para la Junta contra la Tuberculosis.

El señor Montañés expresó su protesta contra la presentación de proposiciones y dictámenes en el despacho extraordinario.

Se acordó conceder la Banda municipal para un festival que ha de celebrarse el día 17.

La comisión de Nuevos arbitrios presentó, y fueron aprobadas, las siguientes mociones:

Señalando en 5.000 pesetas la fianza del actual cobrador de nuevos arbitrios en el extrarradio.

Que quede sin efecto el acuerdo sobre rescisión de conciertos en la misma zona.

Exclusión del señor Berzal de la ponencia que entiende en la reorganización de la Administración de Carnes.

Se aprobaron otros asuntos sin importancia, y se suspendió la sesión, para continuarse esta mañana a las once.

Por la paz

En la presente semana practicarán los actos de rogativa en la capilla del Santo Cáliz, los asistidos en la Casa de Beneficencia.

Los días señalados para las Misas de Comunión son el de mañana miércoles, y el siguiente, jueves, a las siete.

†

D. José Devís Escrig
Presbítero
Falleció ayer a las seis de la mañana
A LOS 72 AÑOS DE EDAD
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus desconsolados hermanos doña Francisca, sobrinos doña Elisa, don Francisco y D. Blas Aragón Devís, y demás familia, suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Cirilo Amorós, 19, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas

Las fiestas de Mayo

Tiro de pichón
En la pista construida a espaldas de la Fábrica de Tabacos comenzó ayer el Concurso de tiro de palomo a brazo, organizado por la Sociedad La Cinegética.

A las tres de la tarde se verificó el tiro de prueba, en el que tomaron parte 17 tiradores.

Vencieron los señores Vento, Fité y Estruch.

A continuación comenzó a tirarse la copa Levante.

La poulie es de doce pichones. Los colombares Rey, Bueso y Chiquet fueron los encargados de dar suelta a las aves.

Tomaron parte los señores Espinosa, Viedma, López, Fité, Bellver, Hernández, Fournat, Vento, Ros, Lácer, Mustieles, Sarzo, Andreu, Domingo, Mari, Rives, Estruch (don C.), Mateu, Villena, conde de la Villanueva, Alejandro, Ferrando, Bou, Nacher, Estruch (don S.), Miquel, Estalera y Marco.

Se apuntaron cero en el primer pichón los señores López, Hernández, Fournat, Vento, Ros, Lácer, Mustieles, Villena, Ferrando, Bou, Nacher, Estruch, Miquel y Estalera.

En el segundo los señores López, Fité, Andreu, Domingo, Mari, Rives, Estruch (don C.), Villena, conde de la Villanueva, Alejandro, Bou y Miquel.

Llegaron al tercer pichón sin cero, los señores Bellver y Sarzo.

A la cuarta vuelta se apuntó el primer cero el señor Bellver, y a la quinta el señor Sarzo, quedando todos los tiradores con cero.

En las restantes vueltas se apuntan diez, cinco y dos pichones, respectivamente, los señores Bellver, Espinosa y Estruch.

El primero mató en total seis pichones, el segundo cinco y el tercero seis. A la tirada de ayer correspondían siete pichones, firándose hoy los cinco restantes de la poulie.

Carreras de bicicletas
En el paseo de la Alameda se celebraron ayer las anunciadas carreras de bicicletas y motocicletas, organizadas por la Sociedad Velo Club.

Poco antes de comenzar el festejo, los andenes estaban repletos de público.

A la hora anunciada y previa la señal del Jurado, que se hallaba en una tribuna situada en el centro del paseo, hicieron los carreristas el desfilé.

A continuación se verificó la carrera preparatoria, consistente en tres vueltas. Vencieron los corredores por este orden: primero, Riera; segundo, Agustí; tercero, Falcó; y cuarto, Hernández.

Seguidamente se verificó el campeonato de la Sociedad Velo Club (cuatro vueltas): primero, Bellver; segundo, Ballester; tercero, Gómez; y cuarto, Riera.

En la cuarta carrera, o sea el campeonato de motocicletas, resultaron vencedores los señores Zaragozá y Duch. Los señores Roca y Marín quedaron descalificados.

En la carrera nacional de bicicletas triunfaron los corredores señores Lloréns, de Villarreal; Gómez, V. Rieza y Moreno.

Hay también se verificarán en el mencionado paseo importantes carreras de bicicletas y motocicletas.

Concurso hípico
Hoy es el día señalado para retirar los encargos hechos, habiéndose registrado gran número de ellos.

El señor capitán general ha ofrecido remitir una copa de plata, para que sirva de premio al Concurso.

El Real Automóvil Club ha remitido otra del mismo metal, de sumo gusto artístico, y como ya dijimos, el Circulo de Bellas Artes ha enviado una figura de porcelana, verdadera obra de arte.

De Madrid han telegrafado que vienen diez concursantes, entre ellos el primer teniente de húsares de Pavía don Francisco Díaz de Ribera, con los caballos «Cera» y «Venturoso», que han ganado en otros concursos muchos premios.

De Badajoz vendrá el señor Maura Fernández, con tres caballos: «Boquerón», «Tíno» y «Honor», que tienen brillante historial.

La fiesta de la Flor
La comisión organizadora de la Fiesta de la Flor, se reunió ayer para ultimar detalles de organización; ésta se constituirá en sesión permanente desde hoy en sus oficinas del Gobierno civil hasta las siete de la tarde, y por la noche, de nuevo a doce, en el café de El Siglo.

Las adhesiones se recibirán en uno y otro sitio, en las horas ya citadas.

el impropio trabajo de director y ejecutivos pasó casi desapercibido. Por aquello de los jardines de moda se ha salido ganando bajo el aspecto económico, pero en cuanto al artístico... qué sacrificio!

¡Oh afición valenciana! ¡Oh cultura, qué mal pagas los sacrificios de esa pléyade de artistas valencianos que se empeñan en hacer arte!

Y pasemos a reseñar el programa. La preciosa ópera de Dvorak, «Carnaval», muy bien interpretada, y que dió ocasión a lucirse el concertino señor Monzonis, abrió el concierto, siguiendo a esto la «Sexta sinfonía» patética de Tschai-kowsky, que acañzó una interpretación notable y elevada.

La parte central del programa la integraba la «Sexta sinfonía» patética de Tschai-kowsky, que acañzó una interpretación notable y elevada.

La tercera parte, formada por «La juventud de Herules», de Saint-Saens, y «La condenación de Faust», de Berlioz, fué tocado de modo magistral, cerrando brillantemente la sesión, repitiéndose las ovaciones de los que oían a director y dirigidos.

Y nada más.

Hoy, en el mismo sitio, tendrá lugar el segundo concierto, que suponemos podrá juzgarse mejor que el de ayer, pues ya pondrá de su parte quien deba los medios para que se apague en absoluto otros serenos que no sean los de la Orquesta.

LEO MAGENTI.

La guerra internacional

Crónica de la guerra
Frente occidental

Podrá aparecer estacionaria la situación en el frente de batalla, en el sentido de resultar estériles hasta cierto punto los esfuerzos de los beligerantes; pero tras de las líneas de combate empeora y se agrava el día en día el conflicto, especialmente en Francia, donde resulta que la carestía de los víveres ha soliviantado a la opinión y tiene alarmado justamente a aquel Gobierno ante la insubordinación del problema.

A agravar más la situación contribuye la discusión entablada en la Prensa francesa acerca de las órdenes que se dicen emanadas del generalísimo Joffre, al iniciarse la ofensiva alemana en Verdún, y que revelan la explosión de la campaña que se sigue contra dicho general y en favor de Castelnau, campaña que indudablemente tiene su fundamento en los relevos acordados de más de 200 generales durante el curso de la guerra.

Le Temps explica la paralización general que se observa en todos los frentes, en la expectación que despierta el desentace de las operaciones que se desarrollan en torno de Verdún.

Si con ello se pretende halagar el amor propio y la vanidad nacional, nos explicamos perfectamente el argumento; pero considerados los hechos fría e imparcialmente, estimamos que las causas son muy distintas y estriban en la necesidad del Estado Mayor alemán de dar descanso a sus tropas combatientes, por una parte, y por otra, en la falta de elementos de los aliados para realizar una enérgica ofensiva que les permita recuperar el terreno perdido, esto es, el reconocimiento de la propia impotencia que revelan las manifestaciones del senador Humbert y de Hervé, reclamando constantemente hombres, cañones y municiones.

Los informes oficiales corroboran con su parquedad este criterio, puesto que los franceses sólo dan cuenta de haber estado una mina en Filie Morte (Argona), y que en la región de Verdún continúa el intermitente cañoneo, añadiendo que al Sur de Roye rechazaron un ataque de los alemanes.

Los ingleses afirman que entre Morfocourt y el Somme penetraron en sus trincheras los alemanes, pero en seguida fueron expulsados.

El comunicado alemán dice que una patrulla exploradora hizo estallar una mina en la segunda línea de trincheras inglesas y regresó con diez prisioneros; también hicieron estallar otras minas en la región de Givenchy-en-Goele, sosteniendo un combate en el que se fueron victoriosos.

En la altura de 304 metros de cola rechazaron un ataque del enemigo con granadas de mano, señalando en ambas orillas, además, gran actividad de la artillería.

De estos informes se deduce que los alemanes parecen tanteando todo el frente para distraer la atención del enemigo, sea con el objeto de dar una furiosa embestida en el punto que juzguen más débil o para descongestionar algo el sector de Verdún con el fin de continuar las operaciones con mayor facilidad.

Frente italiano
Ninguna variación señalan los informes del general Cadorna que, como de ordinario, se continúan a dar cuenta de los cotidianos combates de artillería en el alto Adigio y en San Martino, y de pequeños combates en Col di Lana.

En el orden político y diplomático parece que las relaciones de Italia con Inglaterra son cada vez más tirantes, como resultado del fracaso de las negociaciones seguidas para conseguir una rebaja en los íletes, lo cual ha producido la suspensión del anunciado viaje a Londres de Salandra, que explica La Stampa por la situación que el Gobierno británico ha creado la revolución de Irlanda.

Si tenemos en cuenta además de dicho fracaso las manifestaciones hechas por Salandra en Brescia de que Italia está perdida si no vence, es más fácil suponer que la suspensión de aquel viaje obedezca a la

difícil situación interior de Italia que no a la de Inglaterra.

El pueblo italiano, arrasado por unos cuantos asaltados de Inglaterra y de los logias, fué llevado a la guerra hace un año en la creencia de que su intervención era decisiva, y hoy, al tocar las consecuencias de esa actitud, al ver que la flor de su juventud ha quedado enterrada en los Alpes sin haber obtenido ventaja alguna, y al observar que la ruina y la miseria se han ensañado de la nación, nace el descontento y el desprestigio de quienes le han arrastrado a ese precipicio, y los síntomas son de que se acerca una terrible conmoción, en la que el pueblo sabrá tomarse la justicia por su mano.

Frente oriental
De la afirmación de los alemanes de que en este frente reina calma y la de los moscovitas que señalan violentísimo fuego de artillería en el canal de Dniyski y gran actividad al Sur del Pripet, en las regiones de Kolk y Potzait (¿?), donde dicen rechazaron varios ataques de sus enemigos, deducimos que también en este frente parece que realicen tanteos los germanos en busca del punto débil de la línea enemiga.

Ahora bien; como no creemos en la realización de una doble ofensiva alemana en este frente y el occidental, pues ello supondría una gran exuberancia de fuerzas, es de suponer que la relativa calma que ahora se observa sea precursora de nuevas operaciones que constituyan una nueva sorpresa, que por lo mismo es difícil de señalar.

En los Balcanes
Ninguna noticia oficial hay relativa a este frente, pero desde Ginebra transmiten la noticia de que hace tres días combates encarnizados en los alrededores de Valona italianos y austríacos, siendo intensísimo el fuego de la artillería, asegurándose que estos últimos han hecho retroceder a aquellos de sus posiciones avanzadas.

Desde Atenas participan también que han desembarcado en Saónica 15.000 serbios, mal uniformados y con armamento anticuado y variado, esperándose la llegada de otros tantos, contingente a que parece han quedado reducidos aquellos 150.000 soldados serbios que habían logrado refugiarse en Albania, según las agencias aliadas.

Otra esperanza defraudada y una nueva decepción que añadir a las muchas sufridas por la Múltiple Alianza.

SANCHO.
(POR TELEGRAMA)

La insurrección en Irlanda
Nauen.—Noticias recibidas de Copenhague dicen que se teme que en Irlanda se declare la huelga general.

Los corresponsales de los periódicos II Corriere della Sera e Il Secolo ven en el viaje de Asquith a Dublín una prueba de que la situación en Irlanda ha empeorado.

Veinte millones de hombres
Nauen.—Se dice que desde que comenzó la guerra se han alistado en el ejército veinte millones de hombres.

Los parlamentarios búlgaros
Nauen.—Los parlamentarios búlgaros han salido de Hamburgo para Polonia.

Arbitrariedad inglesa
Nauen.—Los ingleses han obligado al vapor «Badweg», que viajaba de Rotterdam a Batavia, a desembarcar el correo que llevaba a bordo en Inglaterra.

Los franceses y el correo griego
Nauen.—Un buque francés se ha incautado, a bordo de un vapor griego, de las sacas de correspondencia y de los paquetes postales.

Entre éstos iba el correo del Gobierno griego a las autoridades militares de Macedonia.

Se reanuda el curso
Nauen.—En la Universidad austríaca de Czernowitz se ha reanudado el curso.

Los obreros italianos
Nauen.—La Unión obrera italiana se ha negado a tomar parte en la conferencia que, convocada por los socialistas de los países aliados, se ha de celebrar en Londres.

En cambio han acordado convocar a una conferencia internacional obrera para buscar los medios de acelerar el fin de la guerra.

Parte oficial francés
París.—(Torre Eiffel). El comunicado oficial facilitado a las tres de la tarde, dice lo siguiente:

Al Sur del Somme realizamos un golpe de mano con éxito, implantando de enemigos una trinchera alemana de primera línea.

En la Champagne, actividad de artillería, especialmente en Maissions y Butte.

Capturamos a 15 prisioneros.

En la región de Verdún sigue el bombardeo, especialmente contra el bosque de Avocourt y cota 304.

En el frente del Cáucaso los rusos han ocupado la Mesopotamia en dirección de Massoul, en la región de Revanduz.

Los turcos, en su retirada, abandonaron muchos fusiles, cartuchos y proyectiles de artillería.

En Banbrut los rusos han rechazado todos los ataques de los turcos, a los que han ocasionado grandes pérdidas.

Regreso de Giolitti
Ginebra.—Se asegura que el ex presidente del Consejo de ministros italiano Giolitti, regresará en breve a Roma con el propósito de intervenir activamente en las sesiones de la Cámara de los diputados.

De su actitud se espera una labor trascendental.

Parte oficial inglés
Londres.—El Almirantazgo ha facilitado a las cinco de la tarde el siguiente comunicado:

El día 11 el enemigo atacó repetidas veces en Kondeavangl, empujando el cañón del Königsberg, pero fué rechazado y dejó 50 muertos, de los cuales dos eran europeos.

Nuestras bajas fueron muy escasas.

Los cañones del general Vander Venter hicieron muy buenos blancos.

Mayo
ble. Y hasta el presente mo-
sados señores de aquella can-
ciencia, ni por dignidad, han
s cargos. Seré preciso que
esté excitadísimo con el in-
sistido pagando por manifes-
tación de esta protesta, que
se administran los intereses
El corresponsal.
rio de San José :
la del Santo Cáliz
de la Virgen Santísima de
a, era el día señalado para
venerar el Santo Cáliz do-
nados en el Colegio de San
en esta ciudad los Pa-
pañía de Jesús.
de la mañana la capilla
por cerca de cinco
visitando unos, los de
nista, la honrada biusa del
de los otros su elegante
blanco.
ta Misa el reverendo Pa-
do por los dos primeros
teólogo. Durante ella, la
de los alumnos, dirigida
el Colegio don Juan Bel-
lano escogidos moines,
nización, el celebrante di-
fervorosa plática a los
serio, devoto, conmovi-
do de piedad, distinción y
nos tienen acostumbrados
el Colegio de San José,
abuenta e educadores y
especialmente al muy
por cuyo celo tan gran
omando en Valencia la
heranda reliquia del San-
ES DEL
nitiva.
así como la
NCIANA
s de Africa
LONA
as de la tarde.
IAS
ocho de la noche, para
A. Alucenas, Rfo Martín,
Mazagan, Sofli, Mogador
erancia deben entregarse
an antes de la salida del
del buque tan pronto za-
A E ITALIA
Lorna, salidas semana-
de Barcelona, en comi-
sionados para el tras-
porte directo.
2ª clase, con excelente
condiciones para 1ª clase
los buques
RIO
aycas
fno núm. 4430
ueva, 6
es A. Catabug
ciento de Lillares en pro-
ficante por las mejoras
veinte billares en dife-
rentes salones, con col-
siones, sin flador, colora-
dos tapos y accesorios
clases. Exposición y li-
Víscola, 305 Valencia
rdote francés
para dar lecciones de es-
ta en el domicilio de los
en su casa, calle Píntor
1.
Valencia
San Vicente, frente a
centro del comercio, se
necesarios para tien-
des y oficinas.
Pianola
terse su dueño de esta
vende una magnífica
marca americana
recogidas piezas de
drá verse todos los
6 tarde. Prolongación
Víscola, 305 Valencia
a prople-
ción; qui-
OLOR DE
ACEDIAS
ESIA
ES 1 Fa.
venta:
(m)

La casa que presenta más extenso surtido y más novedades, que los vende a verdaderos precios de fábrica. Calle de Vidal, número 2 (junto a la calle de la Paz, detrás de los almacenes de "El Aguila").
Fabrica de abanicos de J. PRIOR, SANCHIS y COMPAÑIA, Valencia

PRIOR, abanicos

La cruz de Beneficencia para D. Alfonso

Se reciben telegramas de Centros y Sociedades americanas, solicitando se conceda a don Alfonso la Cruz de Beneficencia...

Parte oficial ruso

San Petersburgo.—ORENTE OCCIDENTAL.—Al S. O. de Oka nuestro fuso provocó la explosión de una batería enemiga...

Rumores de un atentado

Londres.—Al Morning Post le dicen de Salónica que se rumorea que en Smirna se ha cometido un atentado contra el general von Sanders.

Automóvil contra un tranvía

Londres.—Al The Times le dicen de Bucarest que un automóvil, ocupado por el príncipe Carlos de Rumania, chocó contra un tranvía eléctrico.

Congreso de ferroviarios

Milán.—En Génova se ha inaugurado un Congreso de ferroviarios católicos.

La cotización de la libra

Londres.—Al Daily Telegraph le dicen de Nueva York que se rumorea en los centros financieros que Inglaterra ha enviado en la última semana cuatro millones de dólares en oro a los Estados Unidos...



Adamuz-Vigo

Hoy martes Gran moda.—Tarde 6:30, 7: de abono. La hermosa comedia en dos actos, de los hermanos Quintero.

PUEBLA DE LAS MUJERES

ESTRENO del sainete en un acto, de García Álvarez y Muñoz Seca.

LA REMOLINO

Gran éxito del teatro Español de Madrid. Noche 9:15 (11 de abono).

La propia estimación

BUTACA, 119 GENERAL, 0:35. Próximamente: Estreno LOS GABRIELES.

Avisos de Corporaciones

Sindicato de Policía rural

A tenor de lo prevenido en el título y capítulo II de las Ordenanzas, se convoca a Junta general ordinaria de la Comunidad de Labradores, el domingo 28 de los corrientes, a las diez de la mañana, en la casa social, plaza de Castelar, 34, segundo, para tratar de la dación de cuentas del año último 1915.

Oposiciones a una Canonjía

Hoy a las diez se reanudarán los ejercicios de oposición a la Canonjía vacante, actuando el muy ilustre señor doctor don Crispín Merenciano, que sustentará las siguientes tesis:

1. «Quoad defectum reititudinis omnino lenendum est Deum non esse causam malorum culpae». 2. «Deus est tantum auctor malorum penae».

El argüirán los doctores don Juan José Cañabuz y don Vicente Lliso.

Herniados (trencats)

Recomendamos a los herniados (quebra os) el an renombrado aparato privilegiado y parche anti-herniario Vidal, como los únicos medios para curar pronto y radicalmente toda clase de hernias. Cada día son más notables y en más número las curaciones obtenidas con el citado aparato y parche anti-herniario.

El antiguo y acreditado especialista Sr. Vidal, director de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, goza de fama universal como eminente especialista en estas complicadas enfermedades conocidas por hernias (trencats), habiendo realizado en esta capital grandes curas entre caballeros, señores y niños.

Dicho Sr. Vidal estará en Valencia, hospedándose en el Hotel España, y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias los días 29 y 30 de Mayo.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista

MENU PARA CUBIERTO DE 2 PESBTAS Paella a la valenciana.—Cordero a la carmelina.—Pescado al horno.—Bifteack con patatas.—Entrecueros, fruta o helado.

Vichy catalán

Balneario de primer orden.—Temporada 1.ª Mayo a 30 Octubre.—Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavilla (Gerona), distancia de Barcelona: En tren ligero, dos horas y media; en tren correo, tres horas. Aguas mineral-medicales termates de 87 alcalinas, bicarbonatadas, sodicas. Sin rival para el reuma, la diabetes y las afecciones del estómago, hígado y bazo. Grandes comodidades y servicio esmerado en todas sus dependencias.

Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo, BARCELONA

GRAN SASTRERIA DE J. IBÁÑEZ Y MINGUILLÓN

LA MAS CENTRICA LA MAS ELEGANTE TRAJES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

Calle de las Barcas, 11, entresuelo

Recibidas las novedades de temporada

La Casa Blanca, Abadía S. Martín, 2. Única casa que no aumenta el precio en las conexiones a la medida.

ABANICOS LEGITIMOS DEL JAPON desde 25 céntimos en adelante, con las más altas novedades y últimos modelos.

Liquidación de existencias anteriores a precios baratísimos.—Venta por piezas y paquetes.

Almacén de paquetería, mercería y novedades Calle de la Sangre, 7

Necrologia

D. José Devis Escrig, Pbro.

De una sensible pérdida hemos de dar cuenta a nuestros lectores. Ayer falleció en esta ciudad don José Devis Escrig, fallecido con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

En natural de Moncada, estudió en Cuenca, fue rector del colegio de Almódovar, filial del Seminario, y después Párroco de Solera durante cerca de 40 años; por su salud hubo de regresar a la tierra, y aquí estaba adscrito a la parroquia del Salvador.

Fue sacerdote ejemplar, humilde entre los humildes y gran amigo de los pobres; no tenía nada suyo, todo era de los necesitados. Piadosamente pensando, Dios había ya dado el premio merecido a sus virtudes.

A su hermana doña Francisca, a sus sobrinos y demás familia, acompañamos en su justo dolor.

Ejercicios espirituales

Para obreros En la capilla de actos del convento de Reparadoras dará principio el domingo 21, a las cinco y media de la tarde, una tanda de ejercicios espirituales para obreros, dirigidos por un Padre de la Compañía de Jesús.

Terminarán el día 27, con la Misa de Comunión y Bendición Papal.

Primera Comunión

Mañana recibirán la primera Comunión en la Iglesia parroquial de San Andrés, 43 algunos de los Colegio que los Hermanos Maristas tienen establecido en la plaza de Mirasol.

Celebrará la Misa de Comunión y hará la práctica preparatoria el ilustrísimo señor doctor don Rigoberto Doménech, Obispo preconizado de Mallorca.

El acto dará principio a las siete y media, y durante su celebración serán ejecutadas selectas composiciones de Candi, Miné, Garín y Setó.

Por la tarde, a las cuatro, habrá solemnemente ejercicio de acción de gracias, con exposición, sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don José Vila, Canónigo Doctoral, renovación de las promesas del bautismo y consagración a la Virgen.

Tribunales

Salas de lo criminal

Terminó la vista del proceso sobre asesinato en Alborache, incoado contra Antonio Clemente Gerdán. El veredicto fue de inculpabilidad, y la Sala, a petición del fiscal, acordó la revisión de la causa por nuevo Jurado.

Ante el Jurado de Chiva compareció Miguel Isidro Brau, procesado por malversación.

Don Gerardo Carreres defendió a Casimira Portolés Llabata, acusada de un delito de provocación de aborto y homicidio.

Sala de lo civil

Continuó la vista de la mayor cuantía comenzada el sábado, con intervención de los señores Barberá Falcó e Ibañez Rizo. Se vió un pleito sobre pago de cantidad, en el que han debatido don Vicente Dualde y don Luis Forcada.

Herniados quebrados LEED

El representante auxiliar del conocido y reputado ortopedista de Barcelona con el nombre registrado Sr. Torrens, está en el Hotel de Roma (plaza de Villarroca), únicamente el jueves 18 de Mayo y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos y curaciones. Muchos son también hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos, que son el bello ideal de todos los pacientes, cierran el orificio del anillo herniario y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias. Señores, mujeres y niños, por ser el remedio verdad único de todos los herniados. Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los famosos aparatos Torrens (nombre registrado), que tantas curaciones han obtenido y que tan entusiásticamente muchas eminencias médicas los están recomendando, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.

Acudid siempre a dicho ortopedista, no deéis de visitarle y tened muy presente que estará en Valencia en el Hotel de Roma, solo y únicamente el jueves 18 de Mayo, donde asimismo podrán visitarle los que lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrens.

FUNERARIA de Gregorio Casañ

Servicio fúnebre permanente Caballeros, 62 (junto al Tros-Ait)

Teléfono 936, Valencia

Especialidad en arcos y féretros de maderas finas, a precios increíbles.

Precios sin competencia. Pidanse tarifas

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Inserta las siguientes disposiciones: Aclarando para su aplicación, el artículo 261 del reglamento de la ley de Recrutamiento y Reemplazo. Real orden sobre la exportación de hierro y acero. Corriendo el escalafón del Magisterio.

Vida política

El día en Gobernación

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que había recibido despachos de los gobernadores de Alicante y Gerona, dándole cuenta de la celebración de mítines en Alicante y Olot, para protestar de la prisión de los obreros de Cenicero.

Otro despacho de Tudela da cuenta de haber ocurrido una colisión a consecuencia del resultado de las elecciones últimas. Hay que lamentar dos heridos.

Mejoras para Gandía

Por el Ministerio de Fomento se han librado 3.000 pesetas para el camino vecinal de Castellón a la carretera de Gandía a Albaida, y otras 3.000 para el camino de Almisera a la carretera citada.

Asimismo ha sido aprobado el presupuesto para la construcción del camino de Gandía a Oliva.

El señor Franco Rodríguez ha ofrecido conceder una estación telegráfica al pueblo de Villalonga, tan pronto como su Ayuntamiento abra local para instalarla.

Revisión de expedientes

En los centros políticos se asegura que dentro de breves días se iniciará una revisión de expedientes de senadores vitalicios y por derecho propio, por carecer algunos de ellos de la aptitud legal necesaria.

La amortización en el Ejército

Desde el día 26 del mes de Enero hasta hoy han quedado amortizadas en el Ejército las siguientes vacantes: Una de teniente general, 3 de generales de división, 6 de brigada, 16 coroneles, 27 tenientes coroneles, 45 comandantes, 23 capitanes y 9 tenientes.

En breve quedarán niveladas las escalas.

El ministro de Estado

Al salir del palacio de Oriente el ministro de Estado nos ha manifestado que había recibido la visita de Ermiki, el bajá de Alcazarquivir, y que mañana le visitarán otros moros notables.

Inauguración de una Exposición

Mañana se verificará la inauguración de la Exposición de miniaturas, a cuyo acto asistirán don Alfonso y doña Victoria.

El cumpleaños de D. Alfonso

El cumpleaños de don Alfonso se solemnizará únicamente con un banquete de cien cubiertos, al que concurrirán los ministros con sus esposas, los caballeros del Toisón, los capitanes generales, los presidentes de los altos Tribunales, las autoridades de Madrid y los jefes de Palacio.

El acta de Montilla

Mañana será discutida el acta de Montilla.

Comentarios a un discurso

Ha sido muy comentado el discurso de don Alfonso en la Academia de Medicina.

Un diputado de la mayoría decía que nada tiene de particular la ausencia del señor Burell, pues el acto es de delicadeza, por la presencia de don Amalio Jimeno, académico, ex ministro de Instrucción pública y ministro.

El señor Burell no quiso duplicar la representación del Gobierno, que le tacharía de absorbente, porque asistiendo, como ministro de Instrucción pública, se hubiera sentido inmediatamente a don Alfonso, dejando al ministro de Estado en segundo lugar.

Respecto a la improvisación de don Alfonso dijo que no puede deducirse ningún problema constitucional, porque sólo se trató de algunas palabras de cortesía y de agradecimiento, las cuales, además, eran suscritas por el Gobierno.

Los republicanos parece que difieren de esta opinión.

«No creo que tengan razón quienes hilan que don Alfonso es presidente de la Junta de Defensa Nacional y vota una cosa que puede hacer contra la opinión del presidente del Consejo.»

España al día

Sobre un crimen

Barcelona.—Ha recibido un telegrama de Ampulla el juez de instrucción de San Felú, anunciándole que en aquella localidad ha sido detenido cierto individuo apodado el Carbonero, presunto autor del asesinato y descuartizamiento de una joven, cuyos restos fueron encontrados en San Andrés de la Barca, debajo de un puente.

El pan

Barcelona.—Quedará restablecido el precio del pan, a 50 céntimos el kilo, desde mañana.

Incautación de 13.000 sacos de harina

Barcelona.—La Delegación de Hacienda se ha incautado de 1.700 sacos de harina de las fábricas de Juan Tello, La Estrella, Sagreras y Figueras.

Continuará la incautación esta tarde, y se cree que ascenderá a un total de 13.000 sacos.

Los sucesos de Araal

Sevilla.—Concédese, por referencias autorizadas, lo ocurrido en el pueblo de Araal. Las primeras noticias recibidas eran realmente alarmantes, pero aun cuando en el Gobierno civil se carece de detalles, pa-

rece que la versión exacta de lo ocurrido es la siguiente:

El Centro socialista publicó un Manifiesto excitando al vecindario a que iniciase un movimiento en sentido revolucionario. Este movimiento estalló el pasado viernes, pero fue rápidamente sofocado por la guardia civil, que practicó once detenciones.

Hoy, aun cuando los ánimos están muy excitados, reina completo orden en Araal. La benemérita sigue practicando detenciones en los principales comprometidos en el movimiento.

El Patrón de Madrid

Madrid.—Se ha celebrado hoy, con la brillantez tradicional, la fiesta de San Isidro Labrador, Patrón de la villa y corte de Madrid.

Un día espléndido, algo caudoso, ha contribuido a dar realce a la festividad que, como de costumbre, ha atraído a Madrid numerosos forasteros.

Desde las primeras horas de la mañana, las calles que conducen a la Pradera se han visto concurridísimas, no faltando a la clásica monada llevando recostada en su costero a la no menos clásica hija de Madrid luciendo el pañuelo de flecos y los indispensables golpes de clavetes en la cabeza y en el pecho.

La romería a la ermita del Santo, como antes decimos, ha sido favorecida por un tiempo espléndido, viéndose la Pradera animadísima, con sus pintorescos puestos de rosquillas, pitos del santo, agua de limón, etcétera, etc.

Ha habido alegría, luz y color, sin que el más leve incidente haya venido a perturbar la fiesta.

Como todos los años, la infanta doña Isabel, fué a la Pradera en las primeras horas de la mañana, visitando la capilla del Santo y recorriendo los puestos de venta de chucherías, de las que hizo acopio abundante, repartiéndolas entre los niños del pueblo.

Los romeros aplaudieron y vitorearon a la infanta.

El precio del pan

Barcelona.—Se ha procedido a la incautación, previo inventario, de las existencias de harinas en fábricas, almacenes y estaciones.

Se ha ordenado a los felatros que se extremen con rigor la anotación de entrada y salida de harinas.

Los harineros han remitido comunicados a la Prensa explicando la historia del conflicto, y culpan al Gobierno de que hayan llegado las cosas al extremo en que se encuentran.

Los patronos panaderos han anunciado que subirán el precio del pan si sube el precio de las harinas.

Han manifestado que las existencias actuales durarán tan sólo 24 días.

El gobernador ha autorizado a sus delegados y a los alcaldes la libre entrada en los edificios en donde hay que inventariar harinas.

La Prensa

El Debate

Pide al Gobierno que se celebre un gran homenaje a la memoria del Rey Fernando el Católico, con motivo de, cuarto Centenario de su fallecimiento.

«Ya que no se hizo—dice el día 23 de Enero último, que fué el día del fallecimiento, hagase ahora, y no se difiera más.»

Añade que la provincia de Madrid está completamente abandonada por los empleados civiles. Aun no se ha previsto la secretaría del Gobierno civil.

El oficial mayor recientemente nombrado no se le encuentra por ninguna parte.

El gobernador no quiere firmar, y los demás empleados procuran imitarle.

La Mañana

Dedica grandes elogios a don Alfonso por el discurso que pronunció en la Academia de Medicina.

«Señor en él—dice—orientaciones sanas, y su creencia optimista constituye una enseñanza para los que viven víctimas de la carcoma del pesimismo.»

ABC

Comentando el discurso que pronunció el señor Alvarez (don Melquíades) en el banquete que se le ofreció como final de la asamblea del partido reformista, dice:

«No sienta el Gobierno que se le distancian los reformistas.

Constituyen un completo equívoco, un riesgo de rechazo, y una traba de lo antiguo.»

El País

Insiste en que el republicano señor Fernández Pozo debe ser proclamado diputado.

El Radical

Pregunta si con arreglo a la Constitución pudo D. Alfonso hablar como habló ayer en la Academia de Medicina.

«¿Así por el horizonte—continúa—algún poe de Estado? ¿Habrá de acuerdo con el Gobierno?»

Lo cierto es que en los Círculos políticos se ha hablado ya demasiado al conocerse las palabras del rey.»

El Liberal

Entiende que es labor plausible y saludable la de acabar con las corrupeles y componendas en lo que respecta a las aetas.

Ello contrasta con la conducta seguida por el Tribunal Supremo.

El señor conde de Romanones merece elogios por haberse desprendido de compromisos, pero debe rematar a obra modificando el artículo 53 de la ley Electoral, devolviendo a la Cámara los dictámenes sobre las aetas.

Extranjero

Cervantes en Alemania

Nauen.—En Munich se celebró una interesante velada en honor de Cervantes. Asistieron los príncipes de Baviera y la colonia española.

Leyéronse trozos selectos del «Quijote» e interpretóse música del maestro Arbós.

Mejicanos y yanquis

Washington.—El general Scott ha manifestado a un periodista que las relaciones de Méjico con los Estados Unidos no son tan difíciles que obliguen a adoptar resoluciones de extrema violencia.

Ha añadido que desecha la posibilidad de la repatriación de las fuerzas yanquis porque ello supondría un grave quebranto

para el honor nacional, y ha confirmado las penalidades que sufren los soldados yanquis por la manifiesta hostilidad de la población indígena mejicana.

Por último ha añadido que se nota un cambio radical en la actitud de Carranza, influenciado sin duda por los adversarios de los Estados Unidos.

Teatro Ruzafa

Empresa del CINE MODERNO Sesión única desde las 11 tarde

SEMANA ARTISTICA Sin competencia Estreno de la emocionante película

EL REPROBO

Exitio formidable, verdad, de

EL FUEGO

Verdadera maravilla, única creación de

PINA MENICHELLI

(Lo mejor que se conoció)

Miércoles: Otro acontecimiento

LA HORA DEL ENSUEÑO

10 cts. entrada general. 25 preferencia

La rebelión de Irlanda

Dice un tratado de Geografía militar que el inglés siente cierto desvío hacia el irlandés.

Hablando un día con una señora inglesa, le decía yo de un cierto amigo mío que era inglés también, y me dijo: «No, es irlandés»; y a su vez conoció un irlandés que traduce versos heroicos de los alemanes.

Sea de esto lo que quiera, el hecho de la sublevación irlandesa nos ha sorprendido, mostrándonos que realmente existe un disgusto profundo entre ambos pueblos.

Dice el telégrafo y la Prensa que el movimiento ha terminado, pero debemos dudarlo, porque si los rebeldes han sido dueños de la capital más o menos días, demuestra que no eran pocos; y como cerca de Dublin existe una zona montañosa, aún cuando no comparable con las nuestras, es de creer que en esa zona se habrán refugiado los rebeldes, y todos sabemos que las rebeliones, cuando se agarran a las regiones montañas, son difíciles de extinguir en poco tiempo, y sobre todo con poca gente.

Las insurrecciones que cuentan con las simpatías del país, con los montes y con fusiles modernos, si no se les acaban las municiones, son difícilísimas de apaciguar.

Además de esa zona montañosa próxima a Dublin, existen otras varias en la isla, que aun cuando, repito, no tienen la importancia de las nuestras, tienen su valor.

Cuáles hayan sido las causas remotas y próximas de esta gravísima insurrección, es lo que vamos a examinar. Entre las causas remotas, sin duda la diferencia de religión será probablemente la más importante.

Fijémosnos bien en esto y meditemos la grande suerte que es que en una nación no haya más que una religión, como ocurre en España desde que, sabiamente, nuestros antepasados decretaron la expulsión de los moriscos, que no se querían hacer católicos, y de los judíos en iguales condiciones, pensando que así se terminarían las conti-

nuas insurrecciones de las Alpujarras y las comarcas que tenían en nuestras costas valencianas los piratas turcos, que les permitían saquear por sorpresa los pueblos del litoral, y que se achacaban por algunos a los judíos.

Los enemigos de cuanto huele a la antigua usanza española, suelen decir que de entonces viene el atraso de nuestra agricultura, pero tal cosa no está probada, y el que se acabaran las insurrecciones de las Alpujarras, que una tras otra me parece duraron más de ochenta años, eso sí está probado, y por la expulsión de los judíos tampoco se perjudicó a la agricultura, porque los judíos no se dedicaban más que a la usura.

Aquellos grandes antiguos españoles, por grandes católicos o por católicos grandes, aún nos están haciendo favores.

Una vez yendo a caballo por las riberas del Duero, me encontré con unos extranjeros que vivían en una finca, y resultó que ellos eran ingleses y que las fincas se las había regalado Felipe II a fin de que se educaran allí para Sacerdotes católicos y después fuesen a Inglaterra, y me dijeron que en las proximidades de Valladolid existía otra fundación análoga de Felipe II para Seminario de irlandeses. Y entonces pensé: he aquí aquel espíritu gigante enemigo de Inglaterra, todavía luchando con ella.

Y no sé por qué al ver la rebelión irlandesa, se me vienen a la memoria las ricas fincas que aquel rey dejó para sostener Seminarios católicos irlandeses e ingleses, que existen en Valladolid, para seguir la lucha contra el protestantismo. Verdad que aquel gran rey de lo que era enemigo, más que de Inglaterra, fué del protestantismo.

En otro artículo examinaremos una causa próxima de esta rebelión, que vendida o no, indudablemente ha producido un daño moral efectivo al reino Unido.

SEBASTIAN MANTILLA. Teniente coronel de Estado Mayor. Crítico militar de Prensa Asociada.

Huerto del Santísimo

Queda montado en nuestro jardín un esmerado servicio en fresas, para la presente temporada.

Des

lón a México

Comercio de esta capi...
siente interesante co...
legación de los Estados...
en Madrid, que se apre...
nacimiento de las cla...

en el punto donde la...
autorizado para certifi...
general, los capitane...
autoridad civil o mili...
la certificación que...
destino; a fin de que...
sino, sólo formará tro...
nifesto, de los cuales...
cercina de Correos de...
certificados o recomen...
respectivamente, a la...
nda, en México, y al...
Aduna del puerto a...
biendo exigir el p...
fracción II del arti...
Postal, y expresar en...
plegos la fecha y lu...
del puerto de destino;...
on los recibos otorga...
de Correos y la cer...
habló antes, deberán...
para cumplir en su...
dispuesto en el arti...

do los efectos proce...
no haya consúl o...
cano, y el buque can...
de donde no haya...
mexicanos, la presen...
postales es indispen...
cuando la aduana y...
tenda hayan recibid...
correspondientes. E...
de entre las facturas...
la secretaria de Ha...
bido por el correo...
comerciante sea de...
abrá notablemente la...
gará, conforme a lo...
ulo 408, fracción V...
previenen los pro...
sufirán ninguna...
mpuesto las mercan...
tura consular, rum...
que a ustedes supli...
la mayor publicidad...
ran interés para los...
rección.

ortunidad para rei...
titudades de mi...
yo de 1916.—El mi...
Sánchez Azcona.—...
ercio de Valencia.

EL PALOMO
de las...
número 1 y 3, la...
la clientela, que...
nial, por lo que...
a su domicilio...
encontraron los...
desde el más modesto...

no Ciática
y bre a base de...
80 por 100 de...
enfermos curados...
o atestiguan

DES-LAURIA, 8
plazos (o se...
nífico chalet...
RIO DE VA...
ello, San Mi...

nde
plazos (o se...
nífico chalet...
RIO DE VA...
ello, San Mi...

vinicultores
ATO DE COBRE...
240 pesetas kilo...
gramos, garantid...
00.—Venas de...
n, Avenida del Pue...

de corsés
DE PRECIOS...
orsé de París, de...
Benlure, 4, Valen...
carga de...
mos
Valencia
Horas de despacho

lo Soler
actual temporada...
Catalina)

ndudo y cubierto...
dad, a JUAN VI...

nell
Bombillas, paraguas...

Palacio de Bellas Artes

Gran concierto vocal e instrumental
La función que dijimos se había de celebrarse el jueves próximo, ha quedado definitivamente organizada para el miércoles próximo, a las seis de la tarde, en el teatro Principal, y constará de un gran concierto vocal e instrumental, bajo la dirección de los maestros don Arturo Saco del Valle y don Luis Ayllón, organizado, como ya dijimos, por la Orquesta Sinfónica de Valencia, que de esta suerte coopera a la finalidad de construir el Palacio de las Artes, que los ingresos que se obtengan se dedican a la realización del proyecto.

Como dijimos, en el tomarán parte dicha Orquesta, la Banda municipal, que al efecto ha sido solicitada del excelentísimo Ayuntamiento; el tenor César Vercher y los orfeones El Micalot y La Vega.

He aquí el programa del concierto.

PRIMERA PARTE

Primero. «Los maestros cantores» (preludio), Wagner.
Segundo. «Aria», de la suite en re, Bach.
Tercero. «Los preludios» (poema sinfónico), Liszt.

SEGUNDA PARTE

Quinto. «Danzas españolas», Granados.
I. Oriental.
II. Andaluza.
III. Rondalla.

Instrumentadas por el maestro Lamotte

Orquesta Sinfónica dirigida por el maestro Saco del Valle.
TERCERA PARTE

Orquesta Sinfónica y Banda municipal Sexto. «Sinfonía» para orquesta y banda de motivos de zarzuelas, Barbieri.

dirigida por el maestro Saco del Valle.

Séptimo. «Himno de la Exposición», Serrano.
Orquesta, banda, tenor señor Vercher y orfeones, dirigido por el maestro Ayllón.

Al terminar la segunda parte del concierto se rendirá un sentido homenaje al maestro Granados descubriéndole el busto.

Los que deseen adquirir invitaciones para asistir a este hermoso espectáculo pueden dirigirse al Círculo de Bellas Artes, casa Povo, Avellanas, 8, y casa Villar (antes Donesio), calle Peris y Valero.

Seguramente que el notable concierto será un éxito artístico notableísimo.

Mariano Benlure

Los artistas señores Sorolla y Benlure (José) recibieron ayer el siguiente telegrama del insigne escultor valenciano: «Mi adhesión ferviente y enhorabuena por el éxito de vuestro noble empeño en levantar el templo que merece el arte de nuestra Valencia.—Os abraza Mariano.»

Nuevas adhesiones

Han dirigido entusiastas adhesiones a la Junta ejecutiva la Unión Gremial, que ha designado delegado representante a su dignísimo presidente don José Grollo, y la Sociedad obrera de albañiles La Constructora Valenciana a don Vicente Navarro.

Francisco Domingo

El ilustre maestro valenciano que reside en Madrid, dirigió ayer al señor Benlure, presidente de la Junta ejecutiva del Palacio, el siguiente telegrama: «Me asocio al grandioso proyecto de construir el Palacio de Bellas Artes, como artista y como amante de la gloria de Valencia.—Os saluda afectuosamente.—Francisco Domingo.»

Adhesión valiosa

La Junta de gobierno de nuestro Conservatorio de Música y Declamación ha dirigido a la Junta de Bellas Artes una expresiva comunicación, suscrita por su director, don Ramón Martínez, y el secretario don Antonio Forret, manifestando su adhesión más entusiasta a la realización del proyecto y designando al señor Martínez como delegado del Conservatorio cerca de la Junta.

Resultado de la función

El resultado de la liquidación practicada de los ingresos obtenidos y gastos realizados en el gran festival artístico verificado el día 8 de los corrientes en el teatro Principal, es el siguiente: Ingresos, 4.902 pesetas; gastos, 1.104'50 pesetas, por lo que ha dado un ingreso líquido a favor de la tesorería de la Junta, de pesetas 3.767'50.

A disposición del público están las cuentas con sus justificantes en la secretaria de la Junta (Círculo de Bellas Artes).

Donativo importante

El Círculo de Bellas Artes, reunido ayer tarde en junta general, acordó contribuir a la construcción del Palacio de las Artes con la cantidad de TREINTA MIL PESETAS.

La esplendidez de la Sociedad artística

La esplendidez de la Sociedad artística más importante de Valencia será seguramente elogiadísima por todos los valencianos, sirviendo a su enaltecimiento acto tan trascendente que prueba que sus componentes y elementos directivos, y especialmente su dignísimo presidente, don Facundo Gil y Perotín, tienen de la misión del Círculo el concepto más elevado.

Es digno de imitación acto tan laudable.

Antonio Vidal

Ortopédico
Sucesor de la antigua y acreditada

CASA VIDAL HERMANOS

ESPECIALISTA
en la construcción de toda clase de aparatos especiales para la curación radical de las hernias

Despacho y consultorio: Calle Padilla, 16, Barcelona

La fiesta nacional

Toros de Parladé

Gaona, Josecito y Belmonte

Con un lleno enorme y calor insufrible se celebra la sexta de abono, a la que asisten muchísimos isidros.

Los diestros son saludados con larga y estruendosa pita al hacer el paseillo.

Primero: «Tremendón», negro, grande.

Los peones recorran y son abucheados.

Gaona pierde la percalla al dar unos lanceos. Luego capotea bien.

Con cinco alfilerazos por cuatro tumbos termina el primer tercio, en el que Belmonte hace un quite magnífico. (Palmas a los maestros.)

Los palitroqueros Moyanito y Palomino se llevan lo suyo, por su infame faena.

Gaona muletea con precauciones, y es abuchado.

Muletea regularmente e intercala algún rodillazo.

Un pinchazo cuarteando, que le sisean.

Con habilidad mete una corta, buena, y descabella al primer golpe, y hay división de plaza.

Segundo. «Soberbio», castaño.

Josecito da cuatro verónicas y un recorte superior.

Hace buenos quites y se apañe media verónica de Belmonte.

Hay cuatro puyazos por tres tumbos.

Josecito clava tres pares de banderillas, soberbios. (Ovación.)

Maravilla disloca a la concurrencia con siete pases naturales seguidos, co'seales, y varios de pecho, en redondo, inmensos.

Alargando el brazo clava media estocada caída, de efectos rápidos, y el bicho dobla. (Ovación.)

Tercero. «Azuceno», Belmonte lo saluda con cinco verónicas, sin parar.

Mansurrondeando y con acoso toma el bicho cinco sangrías por dos descendimientos.

Belmonte hace quites co'seales, y los demás matadores hacen lo suyo.

Maera y Vito, regulares.

Belmonte da tres pases co'seales y uno de pecho, inmenso.

Se desconfía de pronto, y a cada pase hay grita espantosa.

Sigue Belmonte azorado, y aguantando intenta sujetar al bicho, que no quiere juego, y es desarmado dos veces.

Nueva faena, y un melisaca delantero y media atravesada.

Suena un aviso y descabella al tercer intento. (Pitos.)

Cuarto. «Mejorón», negro. Gaona se abre de capa, y da dos verónicas inmensas y cinco lanceos de frente por detrás, elegantísimos. (Ovación.)

Cuatro puzadas por tres tumbos y dos pecos para el arrastre.

Gaona hace dos quites soberanos, y Belmonte es pitado al hacer un quite.

Gaona clava tres pares de banderillas, que es el acobse de la elegancia y finura. (Ovación.)

Gaona comienza su faena arrodillado, y así espera a la res. Pasa monumentalmente.

Tira de repertorio y da molinetes, trincheras, gomerías, naturales, de todos estilos y arte.

Un pinchazo y una entera, superior.

Gaona se arrodilla ante el bicho, se agarra a un pitón y sigue hasta que el toro dobla. (Ovación y oreja.)

Quinto. «Cuqueño», negro brago. Josecito veronicea bien.

Los maestros hacen buenos quites.

Toma cuatro varas por tres tumbos y mata un caballo.

Galillo y Gaona c'avan dos pares buenos.

Cierra el tercio Magritas, con un par mejor que los maestros.

(El presidente llama a un peón que corrió una oreja para Gaona sin su permiso, y al enterarse el público suelta una gran bronca.)

Josecito hace un muleteo superior.

Media estocada buena.

Sexto. «Señerito». Belmonte intenta torrear, sin conseguirlo.

Castaño pica en una paletilla, y el público promueve bronca.

El bicho toma cuatro varas por tres baratazos.

Vito y Pinturas parecen mal.

Belmonte hace un muleteo breve.

Dos pinchazos y descabella. (Bronca.)

OSUNA (Sevilla)

Se ha celebrado la segunda novillada de feria, con ganado de Miura.

Vareloté, después de su reciente éxito en la Plaza de Sevilla, ha confirmado aquí esta tarde su cartel de novillero de la serie A.

Ha quedado superior en sus dos toros, cortando dos orejas, y fué sacado de la Plaza a hombros de sus admiradores.

Amuedo y Abaito, que alternaban con Vare, bien en los suyos.—C.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 5 de la tarde, se jugará un buen partido a escalera cuerda a 6 tantos, desafío de 50 pesetas de salida.

Confit de Godella y Rutele, contra Chiquet de Gandia y Conill.

Precio: 15 céntimos.

Espectáculos

RUZAFÁ.—Sesión continua de cine desde las 4 hasta las 12'30.

ESLAVA.—A las 6'30 y 10: Mil duros y tarriñeta y El tin Canotes.

TRIANON PALACE.—A las 6'15: El aboleo y Los Moritas.—A las 9'45: La victoria del general. El amor que pasa y Los Moritas.

OLYMPIA.—A las 6'30 (7: de abono): Pucela de las Mujeres y La Remolón (estreno)—A las 9'45 de abono: La propia estimación.

Gacetillas

La Unión Apostólica celebrará esta tarde a las cinco la conferencia mensual en el lugar de costumbre. El conferenciante será el muy ilustre señor don Félix Bilbao.

El domingo tuvo lugar en el Colegio de las Religiosas de Santa Ana el acto de recibir la primera Comunión 19 niñas de las que se educan en tan acreditado centro docente. Ofició el reverendo Padre Antonio Bagues, Rector de las Escuelas Pías del Grao, quien pronunció conmovedora plática, cantando la sección de música bonitas composiciones. La concurrencia, numerosa y selecta. Terminada la fiesta religiosa, la Comunidad obsequió a las niñas con espléndido y delicioso lunch. Felicitamos a las comulgantes y a las Hermanas de Santa Ana, principalmente a su digna Superiora la Madre Clementa Etxayo, que tantos prestigios ha sabido dar al referido Colegio.

En el salón Dorado de la Audiencia se reunió ayer, a las ocho en punto, la Junta provincial del Censo electoral y despachó los expedientes sobre reclamaciones de inclusión y exclusión en las listas electorales del Censo de esta provincia. La Junta concedió un voto de gracias al secretario don Francisco Monleón y al personal a sus órdenes, por la impropia labor que han llevado a cabo.

ESLAVA Hoy debut

Paco Tomás

Catarros.—Elixir Gomenol Climent.

Recomendamos a los enfermos del estómago que si siquiera se hayan aliviado con las más afamadas medicinas y estén aburridos de elixires y otros artificios, usen el Gastrólito Universal del doctor Grous. Farmacia frente a la calle de Zaragoza.

Se ruega se presenten en el Negociado de Primera enseñanza de esta Universidad las maestras doña Ana Sánchez Vicent y doña Encarnación Carbonell Sena.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Cecilio Sánchez, 100.633 pesetas; don Juan Bartual, 8.333'32; don José Escamps, 158'08; don César López, 875; don Salvador Sancho, 88'92; don José Bodi, 2.300'93, y don Aninio Mayío, 6.750.

Vaya usted a ver "EL FUEGO"

El presidente de la Diputación don Fernando Ibañez envió ayer comisionados de apremios contra los pueblos moroscos, con orden de intervenir los fondos municipales, sin consideraciones a nadie ni a nada.

El presidente del Ateneo Mercantil, don Ricardo Serrano Chassagny, ha remitido al ministro de Fomento tres ejemplares de la Memoria redactada por el señor marqués del Turia, sobre la Exposición regional.

El señor Serrano pide en su instancia que el ministro adquiera ejemplares de dicha Memoria para regularlos a las Bibliotecas.

Resfriados.—Elixir Gomenol Climent.

Aplicaciones de electricidad médica. Rayos X (aparato transportable a domicilio). Calle de Hernán Cortés, número 6. Clínica de enfermedades de los niños, del doctor Barberá Ferrer. Consulta de once a una y de tres a cinco.

ESLAVA Hoy debut

Paco Tomás

En el Camarín de nuestra excelso y amadísima Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados, se celebró ayer con gran esplendor el hermoso y conmovedor acto de acercarse a la Sagrada Mesa a recibir por primera vez el Pan de los Angeles los precoces niños Paquito y Vizenito Tormo, hijos de nuestros queridos amigos don Francisco y don Vicente Tormo.

Fué el celebrante el Canónigo de esta Metropolitana Basílica muy ilustre señor doctor don Eneas Omos, quien antes de distribuir la Sagrada Comunión, pronunció elocuente y ahusiva plática.

Durante el acto, y con acompañamiento de armonium, se cantaron por escogidas voces inspiradas composiciones de música religiosa.

Los señores de Tormo obsequiaron después del acto religioso a la numerosa y distinguida concurrencia con un delicado lunch. Reciban tan queridos amigos y sus distinguidas familias, y muy especialmente los pequeños comulgantes, nuestra más sincera y cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Éxito único de Pina Menichelli

Nuestro distinguido y estimado amigo el doctor don Mariano Lagarda, ha sido nombrado médico-director interino del bañerío de Cofrentes.

La Sociedad de Socorros mutuos de maestros y dependientes peluqueros-barberos La Unión Valenciana ruega a todos los socios asistan a la junta general que se celebrará esta noche, a las nueve y media, en el Palacio Conde Parent.

Ayer tarde comenzaron en la Academia de Bellas Artes los ejercicios de oposición a la plaza de profesor de Anatomía Artística, vacante por el fallecimiento de don Ricardo Clemente Lamuela.

El primer ejercicio consistió en sacar dos temas de los cien que ha formado el Tribunal, y hacer un ejercicio escrito, que será leído hoy.

Han sido nombrados maestros interinos: De Alceda de Carlet, don Herminio C. Vayá; de Albuñol, don Pablo Segarra Meliá; de La Romana, don Gonzalo Haro Vieioso; de Teulada, don Vicente Parg Miñana; de Cañada, don María Esperanza Lacombe, y de Orihuela, don Angel Ezcurra Sánchez.

Éxito asombroso de las aguas de los «Hervideros de Cofrentes». Un litro, 0'75; 12 litros, 8'50. Dep. Drog. de San Antonio.

ESLAVA Hoy debut

Paco Tomás

Tos.—Elixir Gomenol Climent.

EL SELLO INSTANTANEO YER
Cura en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA
EL SELLO YER cura Jaquecas.
EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos.
EL SELLO YER cura la Grippe.
EL SELLO YER cura Dolor de Oídos.
EL SELLO YER cura Cólicos.
EL SELLO YER cura Dolor de Muelas.
EL SELLO YER cura la Gota.
EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos
Caja con un solo sello, UN REAL.—Caja con 12 SELLOS, Pesetas 2'50
De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Ha sido aprobada la permuta entre los maestros de sección de las escuelas graduadas de Valencia y Alicante don Diego Marín García y don Emilio Vilar Ferrández, respectivamente.

Éxito formidable "EL FUEGO"

En el Colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús recibió ayer por primera vez el Pan de los Angeles la bellísima niña Conchita Burguera García, hija de nuestro estimado amigo don Joaquín Burguera y de su bonísima esposa doña Concha García.

Entre los numerosos invitados al acto religioso «Imas a don José Martí y a la señorita doña María Burguera, firos de la niña; a don José Espi, don Norberto García doña María Moya, don Juan Bautista Moya, Vicario de Nuestra Señora de los Angeles; don Jenoer Reig, Beneficido de San Nicolás; don Salvador, Prior; don José María de la Peña y la señorita Consuelo Valtierra, y el señor marqués de Villagrancia, que fueron los padrinos de la niña. Terminada la ceremonia, los invitados se trasladaron al restaurant del Círculo Legitimista, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La tierra bien regada y abonada da mucho fruto, sin esquilmarse; por esto el que necesita trabajar corporal o mentalmente, debe cuidarse mucho de sus sistemas nervioso y muscular, tomando antes de cada comida, de 15 a 20 gotas de HIPODERMOL. De venta, farmacia Gamir.

Esta tarde a las siete se reunirán en la Casa de los Obreros los delegados de Sociedades católicas adheridas al acto de la conmemoración del XXV aniversario de la Enciclopedia Rerum Novarum, que se celebrará el próximo domingo, para que la comisión ejecutiva dé cuenta de sus trabajos y ultimar detalles.

ESLAVA Hoy debut

Paco Tomás

Teatros

RUZAFÁ
Ayer quedó consagrada por el público, como una de las mejores artísticas de cinematógrafo, la hermosa Pina Menichelli, que hace una monumental creación en «El fuego», película de lo mejor que hemos visto, joya de arte; tanto por su presentación como por su fotografía e interpretación, fué un triunfo para la genial editorial, también para la Siala Film (casa editora), y otro para la empresa, que ha conseguido un asunto que sostendrá la animación en el teatro, pues pocos quedarán sin verlo hoy que se repite.

ESLAVA Teatro regional

En las funciones de hoy hará su debut el aplaudido primer actor Paco Tomás, interpretando tarde y noche las graciosas obras «Mil duros y tarriñeta» (dos actos), y «El tío Cañales».

Los reconocidos prestigios de tan estimable actor le auguran nuevos y seguros triunfos en el género valenciano, a que desde hoy se consagra con todos sus entusiasmos.

OLYMPIA

Hay martes se darán en este elegante teatro dos grandes funciones por la excelente compañía de comedias que dirigen los geniales artistas Adamuz-Vigo.

Por la tarde, a las 8'30, séptima de abono, gran matiné aristocrática, representándose la preciosa comedia en dos actos, de los hermanos Quintero, «Pucela de las Mujeres», estrenándose a continuación el sainete en un acto de los aplaudidos autores García Álvarez y Muñoz Seca, «La Remolón», gran éxito creciente en el teatro Español de Madrid.

Por la noche, a las 9'45, undécima de abono, se pondrá en escena la hermosa comedia en tres actos, de Jacinto Benavente, «La propia estimación».

Con este programa no es aventurado el asegurar dos brillantes entradas.

Para la presente semana se anuncia el estreno de la historieta cómica en dos actos «Los Gabrieles», gran suceso de esta temporada en Madrid.

Son muchos los encargos hechos para el estreno de esta obra.

Publicaciones

Los Novelas.—El número 7 inserta una novela de José María Ballester, titulada «Mentida venganza». 30 páginas cinco céntimos.

La «Biblioteca Valenciana», siguiendo el curso de su publicación que comenzó con el libro de prosas de López Chavarrí titulado «De l'horta i de la montanya», nos anuncia la próxima aparición del volumen de poesías «Himnes y poemas», de Miguel Durán y Tortajada.

Para este segundo tomo ha compuesto una portada de excelente buen gusto el artista valenciano Rigoberto Soler, que favorecerá grandemente la presentación editorial del libro que, por otra parte, superará a la del primer volumen.

Insiste la empresa de la «Biblioteca Valenciana», en recomendar la suscripción inmediata a todos cuantos les interesa, para poder obtener las consiguientes ventajas y favorecer así a la existencia de esta obra de indudable beneficio para las letras valencianas.

Con el fin de facilitar el desarrollo de tal empresa en Valencia, ha quedado nombrado representante de la misma el señor don Eduardo Zúñiga, Avellanas, 19, a quien pueden dirigirse para informarse debidamente.

Al cerrar

(POR TELÉGRAFO) Madrid, 16.

La festividad de San Isidro

Madrid.—Se nota gran afluencia de forasteros. En la ermita del Santo, en la Pradera, se ha celebrado solemne función.

El encargado del panegirico es el orador sagrado don Angel Lázaro. En la antiquísima parroquia de San Andrés, donde se halla sepultado el Santo, también se han celebrado solemnes fiestas, predicando don Celestino Callejo.

Muchos fieles han adquirido tierra del sepulcro. Después han visitado la casa en donde vivió el Santo, instalada en la plaza de San Andrés.

El preil de Santisvevan, en donde se halla la cuadra, también ha sido visitadísimo, como igualmente la casa del propietario don Benigno Díaz, en Carabanchel bajo, cuyo señor guarda el mantel que utilizó el Santo cuando ingresó en la Cofradía del Apóstol Santiago.

La infanta doña Isabel recorrió por la mañana algunos puestos, siendo aclamada por el público. En la Catedral se ha celebrado solemne misa pontifical, predicando el Magistral doctor Vázquez Camarasa.

A la fiesta le han quitado animación los mentideros políticos. En los despachos y oficinas públicas no se ha trabajado, en honor a la festividad.

Dice Edward Grey

Londres.—Edward Grey, entrevistado por un periodista americano, ha hecho declaraciones que han sido muy comentadas. The Times dice que el contraste indicado por Grey entre los principios fundamentales de los aliados y los de los alemanes, no se producen frecuentemente.

Movimiento bursátil comercial y agrícola

Cotizaciones nacionales y extranjeras

ACEITES. — Varias son las especias que los mercados nacionales dan la impresión de la más completa calma en lo que se refiere a aceites, y si bien es verdad que en Barcelona ha habido algunos días de animación, ésta ha desaparecido, reinando como en los demás, la calma más absoluta.

FRUTAS.—Naranjas comunes de carro, de 0'75 a 1 pesetas arroba. Naranjas de saquet, de 2 a 3 pesetas las dos arrobas.

Cotizaciones en la región. Harina, a 10'25 pesetas fanega. Harina, a 6 pesetas arroba.

Trigo, a 38 pesetas los 100 kilos. Avena, a 25 pesetas los 100 kilos. Cebolla babosa, de 6 a 8 reales arroba.

Mercados extranjeros

La naranja. Liverpool, 12. Ofrecidas 13.000 cajas, parte del vapor María y restos de otros vapores.

Ofrecidas 13.000 cajas. Mercado un poco más flojo. Vapor María descarga incompleta.

Patatas Kidney. Las cestas números 1 y 2, de 16/6 a 18/-.

El puerto Buques fruteros

A la carga: Fortuny, para Londres, Mac-Andrew y Compañía.

Constance, para Glasgow, Clark. Cádiz, para Habana, Requena e hijos.

Salidas: Albal, para Liverpool. Epiros, para Ceite.

Entrados: Constance, de Génova, con cargo general; Fortuny, de Barcelona, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Despachados: Cádiz, para Habana, con cargo general; Fortuny, para Londres, con idem;

Las del Hipotecario arden dos enteros y quedan firmes. Los Tabacos, después de varias alterativas, a 291'50.

Los valores azucareros, más tranquilos que durante la semana anterior, se han cotizado: acciones preferentes de la General, a 67'50; ordinarias, a 23.

Las obligaciones de los Alicantes, a 373'50, y las de los Nortés, a 378.

El sábado quedaron los francos a 80'88 y las libras a 24'47.

JOSE MARIA DE AREVALO.

Una solución acerca del problema del mildiu y de su tratamiento

La insuficiencia notoria del sulfato de cobre y su elevado precio, dejan en situación comprometidísima la riqueza vitícola española.

Ante la trascendencia económica que esto tiene, una solución que ayude a resolver el conflicto adquiere importancia capitalísima.

En este concepto merece concepcionarse la nota científica que el director de la Estación Enológica de Narbonne, monsieur Semichon hace poco presentaba a la Academia de la Agricultura de Francia, para llegar a la completa preservación de los vidales de las invasiones de la peronospora.

Los estudios del sabio observador, apoyados en repetidas experiencias, le han llevado a deducir que la acción preservadora contra el mildiu se obtiene preferentemente, con soluciones de cobre soluble; y siendo de mayor eficacia las simples disoluciones que las combinaciones a que dan lugar los preparados complejos que con los nombres de papillas o caldos se vienen aplicando.

Comprobada por monsieur Semichon la penetración del cobre en el movimiento circulatorio de la savia y la inmunización que con ello se obtiene si se opera en los momentos más propicios, propone, como práctica a seguir, el empleo de 250 gramos de sulfato de cobre por cada 100 litros de agua y el combinar estas aplicaciones con la florescencia, para prevenir que los racimos sean presa de la enfermedad, como suele acontecer cuando los racimos, las brumas y las humedades, favorecidas por las temperaturas elevadas, ayudan a que el mal haga presa en los frutos.

De sus observaciones y estudios, el eminente técnico francés llega a la conclusión de que las simples soluciones de sulfato de cobre pueden preservar la vinya del mildiu, si se efectúan con la oportunidad que señala.

Resultado en esta forma el problema, el viticultor obtiene una simplificación notable en la defensa de sus vinyas, una economía de producto importantísima y un ahorro de dinero jamás sospechado.

Además, en las presentes circunstancias esta solución inesperada aleja los temores justificados de falta de producto antiptérico, quedando la cuestión de precio igualmente resuelta de una manera insospechada por los beneficiados.

Los viticultores podrán sacar grandes ventajas y ahorro de dinero enterándose de los estudios del sabio enólogo francés; a este fin pueden adquirir los cuadernos correspondientes a los meses de Abril y Mayo, que la notable ilustración agrícola de Barcelona, El Cultivador Moderno, envía gratuitamente a los que lo soliciten, que contiene artículos dedicados al aludido trabajo de monsieur Semichon y a las prácticas que en el mismo sentido viene realizando con resultados concluyentes el ingeniero agrónomo director del Servicio Agronómico de Portugal, señor Belford Gomes de Sousa, cuyo conocimiento movió a la viticultura del país vecino e interesó a las demás naciones vitícolas.

R. DE MAS SOLANES.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY.—Santos Ubaldo, Obispo y confesor, y Peregrin, Obispo y mártir. El oficio y la Misa son de San Ubaldo, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de las octavas de San José y (en la ciudad) de la Nuestra Señora de los Desamparados.

Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de Requiem.

DE MANANA.—Octava de la solemnidad de San José y San Pascual Bailón, patrón de las Asociaciones y Obras eucarísticas.

El oficio y la Misa son de la octava de San José, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de San Pascual Bailón (en la ciudad) de la octava de Nuestra Señora de los Desamparados.

CULTOS CUARENTA HORAS.—Terminan en el parroquial del Pilar y San Lorenzo, por la Hermandad de Jesús Nazareno y de la Santísima Cruz.

Se descubre a las 6 de la mañana y reserva a las 7'30 de la tarde.

Mañana principiarán en la iglesia de San Juan de la Ribera (camino del Grao) por la Cofradía de San Pascual Bailón.

Se descubre a las 6'30. ADORACION NOCTURNA.—Turno de San Pascual Bailón (Tutular) en San Bartolomé, Vigilia extraordinaria.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

A LA PATRONA DE VALENCIA.—Novenario. Continúa en la Real Capilla a las 6 de la tarde, con sermón a cargo del Rvdo. P. Mariano Ripol, S. J., y en la parroquial de San Andrés, también a las 6, con sermón por el Rvdo. P. Luis Urbano, O. P.

Mañana, en la Real Capilla, a las 7 Misa cantada que dirá el muy ilustre señor doctor don Valentín Covisa, Chantre de la Catedral, y a las 10 otra solemne con exposición de Su Divina Majestad y Te Deum en acción de gracias a intención de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

MES DE MARIA.—Continúa en las iglesias y horas anunciadas, excepto en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, que será durante el novenario, a las 6 de la tarde.

A SAN VICENTE FERRER.—Novenario. Continúa en la capilla de la Casa Natálica el que ayer empezó, con Misa y ejercicio de las 7 y solemne función a las 6'30 de la tarde, en que predicará un Padre Dominicano.

A SAN ANTONIO DE PADUA.—Nueve meses. Continúan en San Bartolomé, a las 5'30 de la tarde con sermón a cargo del Dr. Martínez.

A SAN PASCUAL BAILON.—Novenario. Continúa a las 6 de la tarde en San Juan de la Ribera con sermón a cargo del Rvdo. P. Pio de Valencia, O. M. C., y de D. Rigoberto Oliver, Coadjutor de Santo Tomás.

Mañana a las 10 Misa cantada y panegírico por el indicado P. Pio de Valencia.

Alicante

Alicante, 14. Los fenómenos se astringen.—El caso camina en sus destinos.—La fe perdida.—La fiesta se acaba!

Taurina de Levante ha pagado con esplendor su terquedad de hacer sombra y sol única catedral. Nuestros valientes han tenido la justa confirmación que esperábamos esta tarde en la Plaza, y allí el público, que iba bastante receloso de lo que tenía que ver, cuajó la sombra desahogadamente.

Así es que la entrada fué de lo más desconsoladora que se puede imaginar, a pesar de toda la atracción de los fenómenos hoy decadentes en gracia a su ambición y vana dignidad profesional. Esto ha llegado a los públicos, y los fenómenos perfloran prestamente el camino del caso.

El retraimiento del público deberá también en gran parte al descontento que habían producido los seis chotos de Murube, cinco pesetas, torrarre al sol, para ver adular seis semimurubos a los falsos semidobles, únicamente arriesgaba la seriedad a aquellos ignoros que de los puchós venían a presenciar el festejo.

De la corrida, nada absolutamente particular. Aburrimiento superior. Menos mal que las pías que escuchamos toda la tarde nos relajaron algo.

Desde que los ferromenos pisaron la arena hasta que la dejaron se vio en ellos una pereza, una conformidad a todo, que excitaba a las gentes.

Y es lo que dirían: ¿a nosotros, qué? Chillar, chillar; venimos por las 10,000 pesetas.

Un espectador, en el paroxismo de la indignación, arrojó a uno de los ferromenos un objeto que le lastimó la cara. Dentro de poco vamos a presenciar cosas estupendas...

Los chotillos de Murube se picaron largamente. Al segundo le colaron al final media vara que se quebró.

El presidente, en castigo, hizo que el cuarto lo picaran los reservas. Al sexto toro lo echaron al corral por cabra.

José y Belmonte no han dado la nota de valor y de arte a que nos tenían acostumbrados. El desengaño abre los ojos de los aficionados que fe tan ciega tenían puesta en estos ídolos.

La fiesta se acaba!...

Ayuntamiento

El alcalde ordenó ayer el pago de pesetas 910'80 para efectos timbrados.

Colocación. El alcalde ha dispuesto que es de trabajo en las oficinas municipales al joven que nació el día primero de siglo y que fué apadrinado por el Ayuntamiento y la señora marquesa de Cáceres.

Servicios sanitarios. Los servicios prestados por el cuerpo municipal de Sanidad durante el pasado mes de Abril han sido los siguientes:

Casas de Socorro.—Accidentes, 727; enfermos asistidos en la consulta pública, 317; vacunados, 376; revacunados, 138.

Asistidos domiciliarios.—Enfermos asistidos, 1.854; visitas practicadas, 9.449.

Servicio higiénico.—Partos asistidos, 52; abortos, 10; enfermedades del embarazo y puerperio, 18.

Consultorio municipal de niños.—Lactancia facilitada, 3.996 litros; niños lactados, 133; enfermos asistidos en la políclínica, 625; nodrizas reconocidas, 33.

Laboratorio químico.—Análisis de aguas, 17; de alimentos y bebidas, 31; de productos y utensilios que interesan a la salud o seguridad personal, 16; número de muestras analizadas, 48, de las cuales han resultado de buenas condiciones, 26; y de malas, 22; número de visitas de inspección giradas a los establecimientos de venta, 27.

Laboratorio bacteriológico.—Análisis de aguas, 22; idem de productos patológicos, 76; personas vacunadas contra la rabia, 9; ampollas de vacuna antitífica facilitadas, 10.

Sección de desinfección.—Desinfección de viviendas practicadas, 132; idem de ropas, 544.

Inspecciones municipales de Sanidad de los distritos.—Inspecciones de locales públicos, 46; idem de privados, 77; otros servicios, 59.

Sección de Veterinaria.—Reses reconocidas en los mataderos, 11.666; idem idem y desechadas o inutilizadas en los mataderos, 6; hígados, 6; carne, 27 kilos; inutilizadas en los mercados, tiendas, puestos, etc. conejos, 17; aves, 44; embutidos, 6 kilos; carne, 33 kilos; leche, 3 litros; despojos número 11.



Año V

Un llanero

No tengo prurito; pero según he podido observar, he sido de que se me va y terrible camión y valenciano. En elecciones generales, que han dividido a la cabeza; hay que no, y a eso se va negando la sal y todos, menos con una muestra de un concejal republicano: «No o Si simplemente, ms credenciales, que pasa, no tengo política. Pero es que áncra a tan poco, coevas, por ejempl frente de todas lencianas, de todas mos, y nuestra san a todos los que s por cualquier misa. Yo me canso de car unión, trabajo, ras, y pongo a dis mis trabajos y en r go más mira ni en Causa carólico-mon Se avencian días prueba, y es prece dispuestos a todo. to a los hombre para que se dispon les corresponde, p aienten, para que sé ni cómo decirlo bidades; y de rodill narios que, depone ular, se apresten a. Necesitamos des disciplinados y disp hubiésemos tenido u consumado la grosa con sesenta y un ho lia.

Es preciso, es un día más sin pase. Que lo nombre de abajo; pero veng ga al frente, dispue la cara, a defender l múnion legitimista.

Es preciso que r organizadas como lo engan confianza en que obedezcan, que a con su misión.

Vuelvo a decirlo: a. El que no e. El que se despalle a. Esto no hay necesidad tos, como yo, estem dinero, nuestros enre. Me canso de escri plear eufemismos, no cargar sobre uno. lo lidades, para que por hasta las entinas los res, los que ni hupé más.

Se necesitan un partido; si no, ostiá de en medio; pero va debemos hacer. Hora e a la realidad cara y por. Por Dios y a por ellos veng luchando. P to, que llegó al Gólgot ya demasiado, y si no vie, rompiéndose mi c rranfando lágrimas de dición al encontrarme im contra la indiferencia, e somalismo... haré lo que como antes decía, no he me en la estacada, rodea con compañeros, a mí, que el único que por sus c diales podría atear que permanecer alejado de

IMAGENES S. PIO MOLLAR. E. DESPACHO: ZA.

Se ve

En Moneda, al contado o a plazo, y entrada de carritos y mes: Oficinas de Teléfonos Vich, 7.

Hernán

CIRUJANO C. Sirve a domicilio y en s Canalejas, 4 (antes P. Consulta: De 9

MOLINOS DE

PILLADORAS DE PELADORAS A VENTADO

HIJO DE DOMIN

Camino de Barcelona,

Angelus-

Depósito exclusivo: C. del Próxina ap

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Se ve

al contado o a plazos, casa con jardín, en la ermita, en Godella. Administración de este

Hotel "LA PAZ" Gran casa de viajeros. Grandes loc. lites, planta baja, luz eléctrica en toda la casa. Hospedajes a precios económicos. Cubiertos desde dos pesetas. RAMON VALLS PLATERIA, 17.—BARCELONA

El sulfato de cobre y el fijavid. EL FIJAVID es un poderoso auxiliar del SULFATO DE COBRE para adherir y fijar las sales de cobre en las hojas y racimos de la vid, haciendo más intensa y duradera su acción anti-riptomónica.

La Mutual Levantina. Sociedad cooperadora de Crédito Agrícola LEGALMENTE CONSTITUIDA. Domicilio social: Calle Cirilo Amorós, 33, pral. Valencia

FABRICA DE LUNAS Y CRISTALES DE J. PRAT. Espejos de todas clases, biselados, grabados, toalleros, placas, estantes, marcos, lápidas en cristal y mármol, y vidrieras colores.

Antigua Zapatería del Cazador. Calle de la Carda, número 20. Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suela de cañoño tan o como para pies delicados.

BUQUES Reintegro de lo Inútil. Comunica a sus clientes esta empresa que solo se suspenden las operaciones de recoer duran e cuatro días, con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado por la Alcaldía, para cambio de local fuera de la población.

Banco Hipotecario de España. Delegación del reino de Valencia. Préstamos al 5 por 100 hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Se compra plomo viejo en la fábrica de perlas y en su casa. Dirigirse a D. José Tirado, camino del Grao.

Nodriz. de 21 años, leche de diez días, se ofrece para criar en su casa. Razón: (carrera del Rio, trase 57, Agustín Martínez.

Se desea un mellorero en casa SIEMENS SCHUCKERT, en el número 11, S. A. Plaza de Tetán, 23. Prestarse de 8 a 10 horas de la mañana.

Pérdida perro. foxterrier, de cuatro meses, blanco con manchas negras, dos en la cabeza y dos cerca del rabo, que fue perdido. Atiende al nombre de Gallo. Se gratificará a quien lo presente en la calle Ru. a. n. número 36, b. o.

Colocaciones. Se desean mayores de edad, bien presentados, que tengan buena ilustración y cono can y traten en los propietarios agricultores, para ir a vivir por los pueblos. Precisa fianza a responder de lo que se les confie. Buen sueldo de pús de reerencia muy amplia, de detalles de su aptitud para el cargo, a C. L. agencia de anuncios de Jemero Viciu e Soriano, 16, Valencia. Inútil presentarse personalmente.

Arreglo motores, transformadores, dinamos alternadores y t. da clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalación y reparación de elevación de agua. Garro y Sainz, Guillén de Castro, 110.

Se vende Motor eléctrico, fuerza de tres caballos. Dirigirse a Ricardo Alcaraz, calle de Valés, núm. 5, principal Jativa.

Compraria búscula para pesar car o caballos. Dirigirse a Ricardo Alcaraz, calle de Valés, núm. 5, principal Jativa.

Grandes talleres demármol, especialidad enlápidas y panteones. Ordo, Miguel, 3, Valencia.

Se vende Motor eléctrico, fuerza de tres caballos. Dirigirse a Ricardo Alcaraz, calle de Valés, núm. 5, principal Jativa.

Grandes talleres demármol, especialidad enlápidas y panteones. Ordo, Miguel, 3, Valencia.